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En Ñuble se ausentaron 690 personas 
de ser vocales de mesa en elecciones 
cívico. Además, quienes sí cumplieron labor, solicitan bono adicional por extensas jornadas. 

Héctor Díaz 

cronica(ocronicachillan.cl 

n Ñuble, del total de 5 mil 
Ex vocales de mesa de- 

signados paralas pasadas 
elecciones, 5 mil 130 cumplie- 
ron con su deber cívico, mien- 
tras que 690 no lo realizaron, 
llegando al 11,9%, según cifras 
proporcionadas porelServicio 
Electoral (Servel) en Ñuble. De 
aquel organismo explicaron 
que el no asistir a cumplir con 
la función conlleva una san- 
ción que puedeir desde las 2a 
las 8 UTM, según lo decida el 
Juez de Policía Local (serían en- 
tre $133.122a $ 532.488). 

Ahora bien, de parte de 
quienes sí cumplieron con el 
deber, existe malestar, ya que, 
en muchos casos, les tocó tra- 
bajar hasta cerca de las 4 de la 
madrugada, luego de tener 
que presentarse alas 07:30 de 
la mañana de los días sábado 
26 y domingo 27 de octubre, 
sumando más de 30 horas de 
trabajo y teniendo que retomar 
sus labores habituales el lunes 
28 del mismo mes. 

Emilio Vargas, recién con 
19 años, le tocó ser vocal de 
mesa por primera vez, especí- 
ficamente en el Colegio Con- 
cepción de Chillán. En sume- 
sa, solo llegaron 3 vocales y le 
tocó ser el presidente de la 
misma, y donde votaron 293 
personas, lo que significó un 
conteo total de 1.172 votos. 
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VOCALES ASEGURAN QUE EL DOMINGO TERMINARON CASI A LAS 4 DE LA MADRUGADA. 

Llegó a su casa pasadas las 4 
dela mañana. 

“La verdad es que no fue 
una experiencia muy agrada- 
ble, como mi primera vez co- 
mo vocal de mesa. En la capa- 
citación del día viernes previo 
nos dimos cuenta que no tan 
solo el 90% diría yo de los vo- 
cales de mesa éramos nue- 

vos, sino que también el per- 
sonal del Servel, por lo que 
los mismos capacitadores es- 
taban medios perdidos, lo 
que generó más dudas que 
certezas”, dijo Emilio. 

El joven agregó que la jor- 

“Loterrible fue ya el 
domingo, donde en 
el caso de mi mesa, 
nos desocupamos Tes 

cién casi a las 4 de la 

Emilio Vargas 
Vocal demesa 

nada sabatina, fue algo más lle- 
vadero ytranquilo. “Loterrible 
fue ya el domingo, donde enel 
caso de mi mesa, nos desocu- 
pamos recién casi alas 4 de la 
mañana. Yo tenía colegasvoca- 
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les, con hijos, que tenían que 
trabajar horas después, por lo 
que era algo bastante compli- 
cado eincluso abusivo, consi- 
derando la inexistencia de co- 
laciones, tiempos de descanso, 
ninada”, agregó Vargas, quien 
además lamenta que el anun- 
ciado bono de compensación 
solicitado por el Servel, final- 
mente no tuvo eco en el Go- 

bierno, “pues solo el día do- 
mingo estuvimos trabajando19 
horas sin parar, y eso no es sa- 
no paranadie”. 

Eduardo Zañartu, vocal de 
mesa en Puente Ñuble, en San 

Región mantiene alta ruralidad 
y una baja industrialización 
ECoNomíA. Director de Didepro Chillán presentó diagnóstico 
y propuestas para un desarrollo inclusivo. 

n el seminario “A seis 
Ex dela Región de Ñu- 

ble: Avances y desafios”, 
de Chillán, Una exposición so- 
bre la compleja situación eco- 
nómica de la región realizó el 
director municipal de Desarro- 
llo Económico y Productivo 
(Didepro) Renato Segura. Este 
encuentro, organizado por la 
Universidad de Concepción 
(UdeC) Campus Chillán, convo- 

  

có a expertos de diversos sec- 
tores para analizar los avances 
y retos en el desarrollo regio- 
nal. 

Durante su intervención, 

Segura presentó un diagnóstico 
sobrela pobreza yruralidaden 
la zona, además de sus pro- 
puestas para un desarrollo in- 
clusivo y abordóla situación so- 
cioeconómica de Ñuble, enfo- 
cándoseenelbajoimpacto eco- 

nómico dela región ensectores 
como la agricultura y la manu- 
factura, donde la contribución 
al PIB eslimitada. 

“Nuble siguesiendo una re- 
gión dealta ruralidad y baja in- 
dustrialización, con una depen- 
dencia en sectores económicos 
tradicionales y una carencia de 
crecimientosostenido' explicó 
el director de Didepro delamu- 
nicipalidad de Chillán. 

Este diagnóstico subraya la 
urgencia de implementar polí- 
ticas de desarrollo adaptadasa 
las necesidades de la región, 
donde los sectores clave aún 
muestran poco dinamismo. 

Para enfrentar estas difi- 
cultades, Segura propuso es- 
trategias como la creación de 
Zonas Económicas Especiales 
Agrícolas y el Desarrollo Rural 
Inclusivo, con el fin de atraer 
inversión, mejorar la infraes- 
tructura rural y generar opor- 
unidades de crecimiento eco- 
nómico. 

Nicolás, también lamentó que 
el Gobierno no haya acogidola 
solicitud del Servel de poder 
pagar un bono adicional a los 
vocales y delegados. Del mis- 
mo modo, precisa que la capa- 
citación fue básica y que las 
condiciones eran paupérrimas 
donde ni siquiera se les consi- 
deraba un vaso de agua. 

“La verdad es que nisiquie- 
rase tenía las condiciones mí- 
Animas para poder realizar esta 
función de la mejor manera. 
No podías salir del recinto y ni 
siquiera un vaso de agua tenían 
considerado para nosotros. 
Por otro lado la capacitación 
fue básicamente ver un par de 
videos por youtube y llenar 
unasfichas, nada más”, expre- 
só Zañartu, quien menciona 
que en su mesa solo llegaron 4 
vocales y ni siquieraseles ofe- 
ció la posibilidad de buscar un 
quinto integrante. En su caso 
recién alas23:30 horas del do- 
mingo estaban entregando su 
mesa, una de las primeras en 
cerrar en San Nicolás, para lue- 
go salir de regreso a su hogar. 
En su mesa eran 263 los inscri- 

1os y llegaron 247 votantes. 

BONO DENEGADO 

Consultadorespectoalainiciati 
va planteada por el Servel del 
bonoextraordinario paralos vo- 
cales y delegados, el directorre- 
gional del ServelÑuble, Aldo Va- 
lenzuela, comentó queestemar- 
1es 05 de noviembre la medida 

Visión del Servel 

El director regional del Ser- 
vel, Aldo Valenzuela, sobre 
lasjornadas, dijo que “los ho- 
rarios de apertura de las me- 
sas de sufragio, su cierre, yel 
escrutinio paso a paso está 
definido por la ley. Sibbien 
Servel no tiene facultades 
para modificar lanormativa, 
ha manifestado su compro- 
miso para defender cual- 
quier iniciativa legal que me- 
jorelas condiciones”: 

fe presentada al Congreso. 
“El presidente del Consejo 

Directivo de Servel, Andrés 
Tagle, reiteró este martes 05 
de noviembre en el Congreso 
Nacional, la solicitud realiza- 
da durante la semana pasada 
al Ejecutivo para que se estu- 
diela posibilidad de presentar 
un proyecto de ley urgente 
queotorgue un bono extraor- 
dinario adicional de 1 UF (cer- 
ca de $38.000) a los vocales 
de mesa, así como a los dele- 
gados de las juntas electorales 
y sus asistentes, que ejercie- 
ron su labor durante los días 
26 y 27 de octubre, y quetam- 
bién concurrirán a ejercer 
igual labor para la segunda vo- 
tación de Gobernadores Re- 
gionales del domingo 24 de 
noviembre (en las regiones 
que les corresponda)”, expli- 
cóla autoridad regional. 03 

  

RENATO SEGURA, DIRECTOR DE DIDEPRO PRESENTÓ PROPUESTAS. 

“Solo con una inversión 
específica en estas áreas po- 
dremos lograr un desarrollo 
real y mejorar la calidad de 
vida en Ñuble” afirmó el di- 

rector de Didepro, destacan- 
do que estas acciones ayuda- 
rán a transformar la región 
hacia una economía más 
próspera e inclusiva. — 04
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